DIARIO DE LA MAÑANA AVISOS Y NOTICIAS

AÑO L. - Núm. 19244 - Palma de Mallorca

Martes 21 de Septiembre de 1937, 2.º A. Triunfal

Saludo a Franco jjArriba España!!

Ni el mal tiempo ni la resistencia enemiga impiden nuestro victorioso avance

En el frente oriental de Asturias ocupan nuestras tropas muchísimos pueblos y posiciones, causando al enemigo crecidísimas bajas y cogiendo un número considerable de prisioneros. En el frente de León conquistamos nuevas posiciones

Comunicados y noticias oficiales

(Servicio de Información de la Comandancia Militar de Baleares)

DE ANTEANOCHE

Parte oficial de Guerra del Cuartel General del Generalisimo con noticias llegadas hasta las 20 horas del

EJERCITO DEL NORTE:

Frente de Asturias:

En el sector occidental, intenso ca-

En el sector oriental, una de nuestras columnas ha ocupado Los Callejos y varias posiciones importantes, después de vencer briosamente la resistencia opuesta por el enemigo, que ha sufrido numerosas bajas, entre ellas, muchos muertos y abundante material. Durante la noche última, se han hecho 225 prisioneros, entre ellos una compañía entera y seis oficiales; y el número de prisioneros y pasados hoy, asciende, en total, a 153.

Frente de León:

Ha arreciado hoy el temporal, hasta el extremo de que la lluvia ha impedido casi totalmente la visibilidad; no obstante lo cual se han ocupado posiciones en Peña Laza y Los Fontanales, habiéndose reconocido la totalidad de la carretera entre Pajares y Busdongo. También se ha progresado en nuestra derecha y se ha extendido a Peña del Aguila, continuando el avance.

EJERCITO DEL CENTRO:

Frente de Aragón:

Tiroteo y cañoneo en algunos sectores, habiéndose pasado a nuestras filas un comisario político y varios milicianos.

En los demás frentes, sin novedades dignas de mención.

EJERCITO DEL SUR:

En el sector de Peñarroya, ha sido chazado un intento de ataque ene. migo a Sierra Mulva, y en el de Castro del Río ha habido algunos tiro-

Salamanca, 19 de septiembre 1937 -II Año Triunfal.

De orden de S. E.; El General Jefe de Estado Mayor, Francisco Martin Moreno.

DE ANOCHE

Parte oficial de Guerra del Cuartel General del Generalisimo con noticias llegadas hasta las 20 horas del

EJERCITO DEL NORTE: Frente de Asturias:

En el sector oriental a pesar del mal tiempo y con lluvia verdaderamente torrencial han proseguido su avance nuestras fuerzas ocupando Mere, Cabueño, Valle Aciego, Braña, Aceba, el Infiesto pequeño, Oreajo, Venta de Castañeda, Llano de los Carriles y de Nueva, dominando el primero de estos dos pueblos y quedando a poca distancia del segundo.

También se ha ocupado Cortines, Bobes, Comezón, Torrevega, Malataria, Barrio de Palacio y Ardisana. Se ha terminado la ocupación de Peñas Blancas y se han llevado a cabo además la de la cota 1184, llegándose a la carretera de Mere a Arenas de Ca-

Otras fuerzas nuestras han ocupado Carreño y continuaba el avance a la hora de cerrar el parte.

Al vencerse la resistencia opuesta por el enemigo se le han hecho numerosísimas bajas y se le ha cogido mucho armamento y material.

Una sola de nuestras columnas ha cogido un centenar de muertos, varias ametralladoras y más de cien fu-

El número de los prisioneros hechos y presentados en considerable.

En el nuevo Estado, el primer destino de la riqueza será el de mejorar las condiciones de vida del pueblo; de este pueblo español, heréico, patriota, inmortal, que se ha alzado al grito de «¡Franco, Franco!» contra los que intentaban conducirle al caos de los sin-Patria y los sin-Dios.

El corazón de Franco es para el pueblo, el corazón del pueblo es para Franco.

ha habido tiroteos y cañoneos.

Frente de León:

No obstante el temporal, los dificultades del terreno y la resistencia del enemigo que ha contraatacado en algunos puntos, siendo en todos ellos duramente rechazado, también en este frente han progresado nuestras tropas, ocupándose las alturas de Morzal, terminando la conquista del Cerro del Aguila y quedando rodeado el Cerro del Gallo.

EJERCITO DEL CENTRO:

Frente de Madrid:

El enemigo ha intentado tres veces atacar en la Ciudad Universitaria

En el sector occidental únicamente | nuestra posición de Agrónomos. siendo rechazado.

Frentes de Aragón y Soria:

Algunos tiroteos.

Frentes de Somosierra y Avila: Sin novedad.

EJERCITO DEL SUR:

Frente de Córdoba:

En el sector de Peñarroya atacó el enemigo dos veces nuestra posición de Sierra Tejonera, siendo duramento rechazado.

También intentó atacar Sierra Murva y otras posiciones ,rechazándosele en todas ellas y causándole muchas

En el sector de Granja se han re-



Franco, el Caudillo de España, devolverá al campo, para dotarlo suficientemente, gran parte de lo que hoy absorbe la ciudad en pago de sus servicios intelectuales y comer-

chazado asimismo dos ataques en los que las fuerzas rojas han empleado tanques rusos y carros blindados.

Salamanca, 20 de Septiembre de 1937 - II Año Ttriunfal.

De orden de S. E.; El General Jefe de E. M., Francisco Martin Moreno.

Comandancia Militar de Baleares

SERVICIO DE PLAZA PARA EI DIA 21 DE SEPTIEMBRE DI 1937 2.0 T.

Jere de dia: Comandante de Artille ria, don Julio Feliu Fons, Imaginaria: Comandante de Artille

ría don José Marques Talet.
Visita Hospital: Tercero y últime
Capitán de Artillería.

De orden de S. E.-El Teniente Co-

ronei lefe de E. M., Carlos Marin de Bernardo.

ORDEN GENERAL DEL DIA 11 SEPTIEMBRE DE 1937.—2.º P. EN PALMA DE MAILORCA

I.—CONSHIO DE GUERRA A las die horas y treinta minuto: del próximo miércoles día 22 del actual se reunirá en al local que ocupa la Es cuela de Artes y Oficios de esta Capital el Consejo de Guerra Ordinario de Plaza que deberá ver y fallar la causa número 60 de 1936, instruída por el Te niente Coronel de Artilleria Juez dor José Ruiz Cardona, contra el sargen de Carabineros don Pablo Mas Canta-Hops: Carabineros Antonio Sanchez Expósito; Antonio Sanchez Lillo; Antonio García Bonet; Andrés Delgado; Jaime Ramis Munar; Toribio de la Parte Vi lla; Miguel Martínez Expósito; José Antequera Díaz; Narciso Campos Ma cias: Felipe Cabrera Rodriguez: Julian Calvo Grajera y Nicolás Cuenca Auñór y paisano Gaspar Fuster Alemany, po

un delito de adhesión a la rebelión.

ORDEN GENERAL DEL DIA 20

SEPTIEMBRE 1937 - II T., EN

PALMA DE MALLORCA

I. — CONSEJOS, DE GUERRA

1.0 A los diaz y seis horas de ma-

1. — CONSEJOS DE GUERRA
1.º — A las diez y seis horas de mañana martes día 21 del actual, se
reunirá en el local que ocupa la Escuela de Artes y Oficios de esta Capital, el Consejo de Guerra Ordinario de Plaza, que deberá ver y fallar
la causa núm. 582 sumarisima instruida por el Teniente del Cuerpo de Tren Juez D. Juan Tous Sancho, con-tra el paisano Antonio Oliver Mas, por un delito de excitación a la re-

2.º — A las diez y ocho horas de reunirá en el local que ocupa la Escuela de Artes y Oficios de esta Ca-pital, el Consejo de Guerra Ordinario de Plaza, que deberá ver y fallar la causa núm. 583 sumarísima, seguida por el Comandante de Infanteria Juez D. Tomás Massot Moyá, contra el paisano. empleado de consumos Sebastián Pizá Borrás, por un delito de auxilio a la rebelión. SENTENCIA CONFIRMADA

Por el Excmo. Sr. General Comandante Militar de Baleares ha sido aprobada la sentencia dictada por Consejo de Guerra por la que se con-dena al procesado paisano José Seirra Cardona a la pena de seis años y un día de prisión mayor, como encubridor de un delito de adhesión a la rebelión.

MULTA

cional la cantidad de 100'00 pesetas importe de la multa que le fué im-puesta al dueño de la Expendeduría de Tabacos de Moscari, Miguel Amer Pascual, por haber defraudado al Estado en la venta de libritos de papel

La vecina de Andraitx doña Catalina Bauzá Sampol ha entregado para la Suscripción Nacional, la cantidad

S. E. agradece el donativo.

Consejos de Guerra

En el local de la Escuela de Artes y Oficios se constituyó ayer por la maña na a las nueve y media el Consejo Ordinario de Plaza para ver y fallar la causa instruída por el Comandante de Infanteria don Arturo de Argomede Eymar, contra el paisano Juan Jaume Florit, por un delito de inducción a la rebelión y por otro de resistencia a la Autoridad Militar.

Presidió el Consejo el Teniente Coronel de Infantería don Pedro Monta ner Gual, actuando de Vocal Ponento el Teniente Auditor don José María Alfin Delgado.

Acusó al encartado el Fiscal Jurídico Militar don Ricardo Mulet, quien soli citó para dicho individuo la pena de seis años de prisión por el primero de dichos delitos y la de un mes de arresto para el segundo

La defensa en su informe pidió para su patrocinado una sentencia absoluto

El Consejo quedó rennido en sesiór secreta para dictar sentencia.

Ante el mismo Consejo y en el propie local de la Escuela de Artes y Oficios se celebró la vista de la causa seguida por el Comandante de Infanteria dor Mateo Bosch Sansó, contra el paisanc Gaspar Villalonga Valeri, agusado de un delito de auxilio a la rebelión

Abierta la sesión y leido por el seño Juez el apuntamiento, se concedió la pa labra al Fiscal, Alférez del Cuerpo Jurídico Militar don Antonio Alemany quien pidió para el procesado la pene de doce años de reclusión menor y accesorias correspondientes

La defensa capitán de Artillería doc Rodrigo del Hoyo Adrover, en su infor me pidió para el procesado la libre absolución o en su defecto se aprecien los hechos como un simple delito de estafa y se le imponga solamente la pena de seis meses de arresto mayor.

Terminado el acto se reunió el Coasejo en sesión secreta para die tencia.

Presidido por el Teniente Coronel de Infanteria don Pedro Muntaner Gual se reunió en el local de la Escuela de Artes y Oficios el Conesjo de Guerra Ordinario de Plaza, para ver y fallar la causa seguida por los trámites de juicisumarísimo, por el Alférez de Artilleria don Tomás Feliu y Blanes, contra el paisano Matías Verger Enseñat, (a) "Caracol" por un delito de adhesión e la rebelión

Actuo de Vocal Ponente el Teniente Auditor don José María Alfín Delgado y la acusación estuvo a cargo del Alfarez del Cuerpo Jurídico Militar, don Antonio Alemañy, quien pidió para e Ha ingresado en la Suscripción Na- encartado la pena de muerte.

De la gloriosa hazaña del Canarias

Radio Jaca en su emisión de la tarde 1 del domingo daba cuenta en los siguientes términos de la nueva proeza del glorioso crucero:

"Las radios extranjeras cerraron sus emisiones de la noche anterior, diciendo que a la altura del puerto de Barcelona. so estaba librando un gran combato naval, entre el "Canarias" y tres destructores rojos y "que hasta la hora presente se ignoran aun los resultados; esta noche las mismas radios proclamaban el triunfo de la escuadra nacional calificando de admirable la nueva hazana realizada por el "Canarias", que hizo huir a los tres destructores rojos y apresó a dos buques rojos, el "J, J Sister" y el "Jaime II".

El necho ha producido admiración el el mundo entero, especialmente en aque llos países de tradición marinera.

Seguramene la prensa proclamara mañana el triunfo de la escuadra nacio nal, relatando la nueva proeza realizada

por el "Canarias", al poner en cobarde huida a tres destructores rojos y al apresar a dos buques mercantes".

Un comunicado del Ministerio de Defensa del Gobierno de Valencia, transmitido el domingo por las radios de Valencia y Barcelona, decía que el cruceco nacional — "faccioso", paturalmente! —"Canarias" sostuvo combate con tres destructores "leales". Y afiadia et municado rojo: "El combate duro una hora y luego los desrfuctores pudieron continuar, sin la menor novedad, la misión que se les había encomendado"

El comunicado rojo, empero, no hablaba para nada del apresamiento, por la flota nacional de los vapores rojos "Rey Jaime II" y "J. J. Sister", buques que eran convoyados por los tres mentados destructores enemigos, que los abandonaron y huyeron, tal vez por ser elto "la misión que se les había encomendado"

Defendió al procesado el Alférez d Ingenieros don José Serra Carrió, quier en su informe sostuvo la inculpabilidad de su patrocinado, para el que pidia la libre absolución.

Merminado el acto el Tribunal s constituyo en sesion secreta para dictar sentencia.

Por ser necesario a la Comandancia Militar, se ruega a cuantos particulares posean hojas del Mapa Nacional en escala 1:50.000 publicadas por el Instituto Geográfico hagan entrega de ellas a la Sección Topográfica de Estado Mayor.

Junta Reguladora de Importación y Exportación de Baleares

Instrucciones para la aplicación del Bando del Excmo. Sr. Comandante Militar de Baleares, de 3 del actual, relativo a la incautación de almendra y almendrón.

Para cumplimentar lo dispuesto por el Exmo. Sr. Comandante Mili-tar de estas Islas, y en virtud de órdenes recibidas de la Superioridad, se dispone lo siguiente: Assimilare de 1.º—Las declaraciones juradas de

existencias de almendra y almendrón servirán de garantía al propietario del fruto de haber dado cumplimiento al Bando y de guía de pertenencia, a la vez que dará derecho a la entre-

ga y cobro de la mercancia.

2.º—Los poseedores de almendra
podrán realizar por su cuenta la operación de descascarado y preparación del almendrón clase "Propietario".

3.º—Cuando los poseedores entre-guen almendra entera, se procederá a la obtención del almendrón, deduciendo los gastos de esta operación del importe del almendrón obtenido.

4.º—Las almendras en la Isla de Ibiza se conservarán enteras hasta que se disponga la preparación del al-mendrón. Se tendrán separadas las distintas clases Mollar, Fita, Paus Duras, especificándose en las declaraciones cada una de dichas clases.

5.º-La recogida del almendrón y su selección se realizará por cuenta de esta Junta por el "Sindicato de Almacenistas y Exportadores de Almen-drón", integrado por todos los individuos y entidades de estas Islas que antes del 3 del actual estuviesen da-dos de alta de la Contribución Industrial que les faculte para realizar dichas operaciones, tuviesen almacenes abiertos para verificarlas y hayan llenado los requisitos que la legislación vigente exige para efectuar esta cla-

se de industria y exportaciones.
6.º—El Sindicato de Almacenistas y Exportadores de Almendrón, directamente o por mediación de sus agentes, será el encargado de recoger de los propietarios el fruto y realizar las sucesivas manipulaciones hasta dejarlo clasificado y envasado debida-mente, en condiciones de ser expor-tado, almacenándolo en sus locales hasta que reciba órdenes para su em-

barque.
7.º—Cada uno de los distintos ele-mentos que integran el Sindicato, al realizar las operaciones de selección y envasado, pondrá en cada uno de los envases una contraseña para po-der determinar las operaciones realizadas por cada uno de ellos y conoeer, en caso de reclamación, la casa causante de la misma.

ausante de la misma.

8.º—Las Casas o Agentes que reciban el almendrón, formularán vales en triplicado ejemplar, haciendo constar, nombre del propietario, finca de procedencia del fruto, peso y condiciones de la mercancia, firmando dichos vales el vendedor y el encargado de recoger el almendrón de recoger el almendrón.

Un ejemplar de estos vales se entregará al propietario; otro, con la mercancia, en los almacenes del Sin-dicato, y el tercero se remitirá a la Junta Reguladora de Importación y Exportación.

Dichos vales serán facilitados por

esta Junta. 9.º—Será condición precisa para poder entregar la mercancia la pre-sentación de la Declaración jurada de Existencias debidamente requisi-tada, haciéndose en ella las anota-ciones correspondientes de entrega.

10.-Para percibir el importe del almendrón será preciso la presentación del vale acompañado de la declaración jurada.

11.—El Sindicato dará semanal-mente cuenta a la Junta Reguladora de Importación y Exportación de las entradas de almendrón propietario, resultado de la selección en Escogido, Gemela, Trozo, Menudillo y desperdicios, y salida de cada una de las distintas clases.

Las relaciones se formularán por separado por cada almacén. 12—En la Isla de Ibiza la repre-

sentación del Sindicato realizará las

operaciones anteriormente detalladas.

13.—La Cámara Oficial Agricola, la de Comercio, Industria y Navegación y el Sindicato de Almacenistas y Exportadores de Almendrón, prestarán su ayuda y cooperación a la Junta Reguladora de Importación y Exportación.

14.—Serán sancionados con arreglo a lo dispuesto en el art.º 7.º del Bando de esta Comandancia Militar de 3 del actual, todos los actos que se realicen y tiendan a dificultar el desa-rrollo de estas instrucciones u obs-taculicen las operaciones de los organismos encargados de realizarlas.

Palma de Mallorca, 17 de Septiembre de 1937. — 2.º A. Tr. El Presidente, José Casasnovas Du-

en bobinitas para máquinas de sumar, prevéngase por una temporada. Casa MALONDRA, 78 Jaime II



EL SEÑOR

Don Alberto Ripoll Feliu

Capitán de Caballería

FALLECIO EN BURGOS, EL 12 DE SEPTIEMBRE DEL CORRIENTE AÑO, DESPUES DE HABER RECI-BIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICION APOSTOLICA

E. P. D.

Su afligida esposa Pilar Fajardo y su hijo Alberto (ausentes), hermanos Antonia, Matilde y Carmen, hermanos políticos José Sancho (ausente) y Bartolomé Borrás (presente), tios, sobrinos, primos y demás familia, ruegan a sus amistades le tengan presente en sus oraciones, y asistan al funeral que para el eterno descanso de su alma, se celebrará mañana miércoles día 22, a las diez y media, en la Iglesia de la Anunciación (Hospital Provincial), por lo que recibirán especial favor. El duelo se despide en la Iglesia.

No se invita particularmente.



EL SEÑOR

on Pablo Cavaller Pons

FALLECIO A LOS 88 AÑOS DE EDAD, EN SON FERRIOL, EL 19 DEL ACTUAL, HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICION APOSTOLICA

A. E. R. I. P.

Sus afligidos hijos e hijas, hijos e hijas políticos, nietos, biznietos y demás familia y la entidad CA-VALLER S. A. ruegan a sus amistades le tengan presente en sus oraciones y asistan al funeral que por el eterno descanso de su alma se celebrará mañana miércoles 22 del actual en la Parroquial Iglesia de Sta. Eulalia a las 11 de dicho día.

El duelo se despide en la Iglesia.

No se invita particularmente

El Exmo. e Ilmo. Sr. Arzobispo-Obispo de Mallorca ha concedido indulgencias en la forma acostum-

Festival a beneficio del tes de la Camara Sindical del S. E. U. Campo de Deportes Na-1 cional Sindicalista

El domingo por la tarde tuvo lugar un festival que el Sindicato Español Universitario juntamente con el Post-Trabajo Nacional Sindicalista, organizi primero de la serie de festivales que se iran celebrando para así impulsar el deporte entre nuestra juventud.

En el campo del Athlétich, galante mente cedido por la Directiva del misme, tuvo lugar un partido de fútbol que dio comienzo a las 4 y media de la tarde, enfrentándose el equipo de S. E. U. formado por los camaradas Ferrer; Riera; Serra; Florit; Castell Ferrer; Garcia; Bira; Moragues; Marlano y Rosselló con el equipo del Maring F. C. compuesto por: Saenz; Adrover II; Coiras; Prats; Amengual; Pons Bestard: Sastre y Tomás empatando a cero después de un partido de gran interés por la igualdad de fuerzas de ambos equipos.

Poco antes de comenzar el encuentro llego al campo el Jefe Territorial de Falange Española Pradicionalista v ic las JONS, camarada Zayas, acompaña do de su ayudante Blanes; el Jefe Insular, camarada Saguz Gralla y el Delegado Provincial de Prensa y Propa ganda camarada Sancho Nebot. Allí fueron recibidos a los acordes del himne de Falange por el Subdelegado del Post-Trabajo camarada Ginard, el Jefe de Deportes del S. E. U. camarada Moreiras; el Director de "Actividad" cama rada Parpal y los camaradas componen. ocupando los sitios de la Presidencia.

Antes de terminar la primera part se suspendió breves momentos por la llegada al campo de los muchachos par ticipantes en el Cros-Country pertene clentes a las Organizaciones Juvenile de Falange Española Tradicionalista de las JONS, los que habían salido de la Vía Roma siguiendo por Instituto, Via Alemania, hacia la carretera de Sóller, siendo la meta el Campo de

A la entrada de los mismos ai cam po, fueron calurosamente aplaudidos haciendo entrega el Jefe Territorial camarada Zayas, de la medalla de orc y copa de prima al ganador José Morey Carreras (Liceo Ripoll) y la medalla de plata a Pablo Aguiló Mercader que llegaron el primero y segundo respectivamente, habiendo cubierto la carrera Morey en 8 minutos y 12 segundos y Aguila en 9 minutos v

Casi junto a Aguiló llegaron lo otros participantes Juan Estapé Pons José Nicolau Salom v José Salleras, los que fueron felicitados por la Presidencia.

Las medallas entregadas habían side donadas por la Exma. Diputación de Baleares y la Copa por el S. E. U., prestando la colaboración al acto la Banda Municipal cedida por el Excelentisimo Ayuntamiento.

A la fiesta concurrieron gran cantidad de marinos de los barcos de nuestra Escuadra.

SALUDO A FRANCO: ; ARRIBA ESPAÑA

Tesorería de Hacienda Baleares

LOTERIA PROVINCIAL SOR TEO DEL DIA 22 DE SEP TIEMBRE

El próximo miércoles, día 22 de lo: corrientes, a las doce de la mañana en el Teatro Lirico de esta ciudad, tendrá ugar la celebración del sorteo de la Loteria Provincial, correspondiente : dicha fecha.

Palma a 21 de Septiembre de 1937-2.º Año Triunfal. El Tesorero de Ha-

Cruz Roja Española

ASAMBLEA PROVINCIAL DE BALEARES

Destinatarios desconocidos:

4701 J. Antonio Romero Vidal; Juan Alcover 7-4706 Jaime Isens; Hostals 42-4720 Patricia Cazaña; Concepción 32-4722 Francisco González Fernández Escultor Galmés 51-4726 Tulita Picornell; Francisco Sancho 24 4728 María Riera Ferrer; Hospital Provincial-4735 Juana Esteban; Armadams 121-4737 Catalina Ferrat; Roqueta 8, San Jordi-4738 Maria Juan; Apuntadores 66 4744 Jesús Casasnovas; Balmes 21 ---1745 Antonio Compañy; Gabriel Lla-brés 35---4747 Paquita Mena; Antonio Marques 8-4770 María Ribot; Nuevo 11, Son Alegre-4777 Rosa Gallari Pons; Beatriz de Pinós—4787 Jorge Ibanez; Pasaje Son Cock 20—4807 Francisco Fiol Matas; Rouget 88, Hostalets-4817 Autonio Balaguer Riera Capitan Vila 51 4834 Aufta Soler;

Luna, Hostalets-4842 Joaquin Bonet; Hotel Perú-4844 Joaquín Gomna: Otmos 1-4849 Francisca Monzony; Lima 20-4854 Antonio Font Fullana; Armadams 24-4863 Justo Aguilar Dols: Guillermo Massot 11-4864 Ricardo Arbelló; Guillermo Massot 11-4866 Ricardo Arbelló; Guillermo Massot 11-4868 Ricardo Orbella; Guillermo Massot 11-4891 José Fages Sugrafies; 31 DIciembre 21-5181 María Zeran Mir Maria Cristina 77-5182 Benigno Romero Lois; Bar Sagrera, Sagrera-5183 Nicolasa Cristóbal García; Estanenchs-5184 Florencio Gallardo y Felipe Beltran; Inca.

Delegación del Patronato de Huérfanos de Infanteria

Se ruega a todas las señoras madres y a los tutores de huérfanos de Jefes y Oficiales de Infanteria que tenian reconocido sus derechos por la Asociación en Julio de 1936, pasen con la brevedad posible por la Delegación del Patronato de Huérfanos de Infanteria (Cuartel del Carmen), al objeto de llenar un impreso que les interesa para seguir en el disfrute de dichos derechos.

También se ruega à las Sefforas madres y a los tutores de huérfanos de Suboficiales y Asimilados de Infanteria pasen por dicha Delegación con el Oficio en que se les concedían los derechos y para recibir algunas instruccionese que les interesan

Horas de 11 a 1, todos los dias laborables,

Palma, 13 de Septiembre de 1937 .-20 T.



Enchufes de Goma para Waters CASA CODINA Unión, 8 PALMA (junto al Borne)



HOY

TARDE A LAS 4 y }

ATANO - ARRATE contra ANACABE - ECHAVE

SATUR - LOYOLA contra ZULAICA - ECHENIQUE

quinielas. Detalles por carteles y programas, Jueves partidos y quinielas.

Señor Mlegante se sirve de la

Tintorería IDEAL

Teléfono 10-11 Espartero, 9

SE DESEAN

dos señoras o matrimonio a todo estar para vivir como en familia en casa de señoras solas. Vista espléndida. Precio módico.

Escribir Apartado 117.

Ningún talento se malogrará en España por falta de medios económicos. Franco dará acceso hasta a los estudios superiores a los hijos de los pobres.

Sociedad

Ha fallecido en Son Ferriol, a donde se había retirado, después de su vida de intensa actividad industrial, nuestro querido amigo don Pablo Cavaller • y Pons, habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica. D. E. P.

El finado, que baja al sepulcro a los 88 años de edad fué uno de los más importantes fabricantes de curtidos de Ma-

Su caracter franco, su leal comportamiento le granjeaban la amistad de cuantos le trataban, por lo que su muerte será muy sentida.

Reciba su distinguida familia especialmente sus afligidos hijos don Guo-Hermo, don Pablo y don Hosé la expresión de nuestro sentido pésame.

Se halla en delicado estado de salud habiendo sido viaticada, la distinguida meñorita María Antona Palou de Comasoma Marcel.

Hacemos votos por un pronto alivio.

nos distinguidos esposos, el Directo: del Colegio Nacional de Segunda Ensenanza de Sóller don Damián Canals Pougin, y doña María Pizá Enseñat han visto completada su dicha con e' nacimiento de su primogénito.

Luchando por la causa del glorioso Movimiento Nacional, ha dado su vida a la edad de 20 años, el soldado de Infanteria don Sebastián Vives y Marqués, Maestro de Primera Enseñanza.

Por su inteligencia y simpatía el senor Vives se había captado el afecto y consideración de sus superiores y com-

Su sacrificio por la Patria causara r no dudar vivo pesar entre cuantos le conocian.

D. E. P.

Reciban sus padres, hermanos abuelos el testimonio de nuestra sincera condolencia.

El comingo, en la iglesia de San Juan, tuvo lugar el enlace matrimonia de la bella y distinguida señorita María Pons con el Alférez de Infantería don Miguel Burguera Pou.

La novia entro en el templo, del brazo de su señor padre, a los acordes de una marcha nupcial. Vestía un precioso y elegante traje que realzaba sus naturales encantos. El novio vestía el honroso uniforme de su arma.

Fueron testigos por parte de la novia su primo el médico don Bernardo Soler y el funcionario del Cuerpo de Correos don Angel Rodríguez, y por parte del novio su primo el dueño de la fonda "Las Palmeras" don Juan Bauza y e' Alférez don Lorenzo Beltrán.

La boda fué bendecida por el P. Antonio Tauler, Teatino.

Debido a las presnetes circunstancias la boda se celebro en la intimidad.

Deseamos a los recién casados inacabables dichas.

El día 12 del corriente mes, falleció en la ciudad de Burgos, nuestro estimado amigo el Capitán de Caballería dor Alberto Ripoli Feliu.

Su carácter franco y recto, le gran-

jearon el afecto de cuantos le trataron por lo que su muerte ha sido muy sen-

A su afligida esposa doña Pilar Fajardo, a toda su familia, y en especial a su hermano político nuestro amigo don Bartolomé Borrás, Gerente de Hierros Sdad. Ltda., reiteramos la expresión de nuestro sentido pésame.

Muerte repentina

Hallandose ayer tarde en una Fac macia, la señora doña María Muntaner Palmer, de 42 años de edad domiciliada en la calle de Olivera 16, sufrió un síncope, siendo tras!adada en la Casa de Socorro donde ingreso cadaver.

A poco de ingresar acudieron familiares de la extinta, administrándosete por el Vicario de la Parroquia de Santa Eulalia la Extrema Unción.

El Juzgado de Guardia se personó en la Casa de Socorro ordenando las diligencias oportunas para la conducción del cadaver.

DE. P.

Suscripción Nacional

Relación de señores que han hecho donativos para el Glorioso Movimiento Nacional:

Multa impuesta al vecino te San Lorenzo Tomás Llodrá 50'00 pesetas.

Ricardo Rodríguez 5 décimos Loteria del núm 0512 Multa impuesta a Catalina Garar

100'00 id. Juan Moll 25'00 id.

Dirección, empleados y obreros VI drierías Illofriu 1.000 60 id.

Multa impuesta a don José Mario Bauzá 200'00 id.

Unventud Deportiva Llosetense 38'86

Junta Provincial de Abastos, por varias multas 2.100'00 id

Multa impuesta al Jefe de Prensa y Propaganda de FET y de las JONS

Multa impuesta al speaker don Fran cisco Javier Solanas 100'00 id.

Comandancia Militar de Soller 1.55;

Maria Joy y Morell 10'00 id.

Producto de 5 décimos de la loteria entregados por don Ricardo Rodrígue; premiado con 75'00 id.

'Aviación Legionaria (pro-víctima hombardeo) 500'00 id.

S. G. Presbitero 100'00 id.

Sociedad "Mallorca" de Son Rapiñ:

Abe! Matutes Torres S. A. 526'65 id. Jerónimo Amengual, Director de LA ALMUDAINA 220'00 id

Paima 20 Septiembre 1937.—2 T

O. N. S.

SINDICATO EMPRESARIOS TA XISTAS.—ANUNCIO

De conformidad con lo acordado por ei Sindicato del ramo se pone en conocimiento de todos los coches llamados de "Lujo" deben pasar por la Jefatura de la O. N. S. (Goded 34 Sub-Delega ción Empresarios) para comunicarles un asunto que les interesa antes del día 30 de los corrientes.

THE A MEDITINE Sangrienta riña en Lluchmayor

La Renemérita del puesto de Lluch mayor da cuenta de que se presentó er la Casa Cuartel, el vecino Bartolomé Salvà Vidal, dando cuenta de que por cuestiones relacionadas con los linderos de la línea "Son Miró" se había suscitado una disputa en dicha finca entre el denunciante y sus padres con si vecino Juan Noguera Veis, resultando su padre Miguel Salvá Caldés, de 71 años gravemetne herido.

Practicadas las diligencias del caso pudo comprobarse que en el calor de la discusión el Noguera con un palo que esgrimía de 90 centímetros de largo por 4 de diámetro dió un golpe al Salva produciéndole una fractura doble abier ta del cubito y radio del antebrazo derecho de pronóstico grave según dicta men del señor Médico Titular.

En su vista el agresor fué detenido y puesto a disposición del Juzgado.

Servicios de la Guardia Civil

Comunica la Benemérita del pueste de Alcudia haber hallado escondida entre unas matas, ya desmontada, una bicicleta que había sido sustraída a dor Vosé Luis Cardell, sin que hasta la fe

HOY

cha haya podido ser descubierto el ari-

Da cuenta la del puesto de Son Servera, haber denunciado al Juzgado al vecino y colono del predio "Ses Planes" como propietario de un rebaño de cabras, por haber éste penetrado en unos terrenos de la propiedad de la finca "Ca'n Arrancat" comiéndose los tallos de 12 manzanos, calculándose los daños en unas 25 pesetas.

Atropellado por un auto

Anteayer, fué asistido en la Casa de Socorro, Julio Becerio Fernández, de 23 años perteneciente a la dotación de un crucero nacional que al ser alcanzado por un autómovil, le produjo contusión coxo-femoral derecha y conmoción cerebral. Pronóstivo leve salvo complicaciones.

Curados en la Casa de Socorro

Jaime Vanrell de 7 años, herida en el pabellón de una oreja, con un cristal.

Francisco Vidal de 10 años, herida en un Lrazo con una botella.

Liberto Guerra de 20 meses, herida es la faringe con una caña.

Anto io Colom de 14 años, herida punzante en un pie con una horquilla de labranza.

Alberto Bosch de 12 años, epitaxis y contusión en mandíbula superior, atrorellado por una bicicleta.

Bernardo Cabot de 18 años, fractura de la primera falange del meñique deecho, jugando.

Francisca Massanet de 1 año, herida cutusa en el labio superior, por caída. Antonio Gelabert de 14 meses, herida coutusa en una ceja, por caída.

Baltasar Rosselló de 29 años, herida inclsa en el último espacio interdigital de la mano derecha, limpiando un vaso. Concha Muñoz de 23 años, esguince en la muñeca izquierda, por caída.

Sebastián Mas de 22 años, herida en el frontal al dar contra un poste.

Antonio Tomás de 5 años, contusión on la mandíbula superior y contusión en la nariz, por caída.

GULTOS

PARA MAÑANA

serva de S. D. M.

Jubileo de Cuartentia Horas Emplezan en la Iglesia de la Merced dedicadas a su Excelsa Titular. A las 6 y media exposición del Smo, y Novena. Por la tarde, a las 6 y tres cuartos Rosario, Trisagio cantado; sermón por el Rdo. don Antonio Garau, Pbro. y re-

Visita a la Carte de María

A la Virgen de la Cueva Santa eu Santa Clara.

Santoral

San Mauricio y comprs. mrs.

SE VENDE

Casa en punto céntrico de Palma, y otra en el ensanche; producen buen interés. Intermediarios abstenerse. Razón en esta Administración.

Se vende Estiérco!

para jardines, «Hostal M: yor», Honderos, 19

HUERTO

-A seis kilómetros de Palma. en la línea del tranvía. Con molino y vaquería. Se vende. Informarán en esta Administración.

BAJOS

De una finca de la calle de Balles-ter, se venden. Informarán en esta Administración.

SE ALQUILA

local espacioso propio para tienda o almacén con gran sótano, solcado y ventilado. Razón, Vía Alemania, 3.

BORN

Tarzán y su Compañera Pecado de Madelón y Tierra de Pasión

por JONNY WEISSMULLER - ELEN HAYES - JEAN HARLOW y CLARK GABLE

Jueves: LA NOVIA ALEGRE por Carola Lombart y Chester Mo-

ASEGURANDOSE A LA FUNERARIA LLORET LO HACE DOS VECES

Se asegura contra el riesgo de un fallecimiento en su hogar y de la garantía de dicha entidad.

Todo socio procedente de otra entidad no pierde sus derechos.

Desde el mismo momento de su ingreso, adquiere él y sus familiares derecho al servicio de entierro.

> Palabras no demuestran nada Hechos es la mejor propaganda

CALLE UNION NUM. 23

TELEFONO 2017

NOTICIAS RADIADA

Servicio de Información de la Comandancia Militar de Baleares

CONTRA LA REPRESION DEL GO-BIERNO DE VALENCIA CONTRA LOS ANARQUISTAS

París.—"La Libertée" anuncia una serie de actos públicos en París contra la represión llevada a cabo por el Gohierno de Valencia contra los elementos anarquistas. En uno de sus anuncios

"Anti-fascistas y compañeros de la CNT. Acudid al mitin que se celebrará en Paris contra el Gobierno de Valencia que actúa bajo el mandato de Moscou, persiguiendo a vuestros compañeros los anarquistas.

El mismo periódico dice que Joaquir Ascaso fué encarcelado en Valencia por amenazar con declarar la huelga general; segun parece, fué asesinado a su salida de la prisión; constituye, pues un bárbaro atentado.

NEGRIN, ADVERTIDO POR EL GO BIERNO SUIZO

Ginebra.—En una interviu de Negrio con un periodista, el delegado españo pronunció unas palabras de extraordinaria violencia contra el jefe de Estado alemán. El Embajador alemán ha preesntado la oportuna reclamación, er nombre de su Cobierno, al suizo. El Gotierno suizo ha comunicado a Negrin que se abstenga de hacer declaraciones contra un Jefe de Estado.

LA AYUDA DE MEJICO

Méjico.—Algunos periódicos viener hablando de la ayuda material que vienen prestando a la España roja. Er una reunión de asociación de periódicos rojos, también se habló del mismo tema estando conformes de que el gobierno siga prestando toda la ayuda que pueda al gobierno de Valencia. En igual sentido se han pronunciado los partidos de unión republicana. De modo de que ya ne cabe dudar sobre la ayuda de Mejico.

PARA PROHIJAR A LOS NIÑOS CU-YOS PADRES FUERON MUERTOS POR LOS ROJOS. — NO HAY NI-ÑOS SUFICIENTES PARA LAS FA-MILIAS QUE LOS SOLICITAN

Cáceres. — A consecuencia de las disposiciones del servicio de la colocación en las familias de la infancia desvalida, se celebró un acto para el prohijamiento de niños de los pueblos de la provincia, cuyos padres habian sido asesinados por la furia roja. Se reunieron 400 familias para acoger a estos niños desvalidos.

Al acto asistieron el gobernador ci-vil interino señor Solares, el Alcal-de y otras autoridades. 170 niños estaban en las condiciones antes mencionadas, pero no los pudieron prohijar porque las familias de los pueblos que los habían recogido se negaron a ello, en bien de estos niños desgraciados. Este acto revela el patriotismo del nuevo estado, y la generosidad de las familias que volunta-riamente han acogido estos seres, con quienes se ceba el infortunio. LOS SINDICALISTAS TRIUNFAN SO

BRE EL GOBIERNO DE VALENCIA Valencia. — La C. N. T. ha triunfado sobre el gobierno Negrin-Prieto, ya que ayer mañana consiguieron que fuese puesto en libertad el jefe de los anarquistas, Joaquín Ascaso, expresidente del Consejo de Aragón. A la salida de la cárcel se le hizo obje-to de grandes aclamaciones.

COSTA CATALANA BOMBAR-DEADA

Perpignan. — La aviación nacionalista bombardeó ayer las estaciones de algunos pueblos de la costa catalana. Arrojó basatntes bombas que causaron daños importantes en los objetivos militares y sobre todo en la línea del ferrocarril.

TODOS AL FRENTE

Madrid. — Ayer mañana las mujeres anti-fascistas celebraron un mitin en el que dijeron que todos los hombres debian marchar al frente. CONTINUA LA PERSECUCION DE

LOS RELIGIOSOS EN RUSIA
Según "Izvestia", numerosos fieles
el sacerdote Istres, han sido condenados a muerte; en un distrito de los partes llegados el lunes por la maña-

Odessa han sido detenidos igualmente algunos feligreses y se persigue al arzobispo de Respol. Además se sabe que el 11 de Agosto fueron condena-dos a diversas penas 48 sacerdotes. EXPOSICION ANTI-BOLCHEVIQUE

EN NUREMBERG

En esta ciudad se ha inaugurado lo exposición anti-marxista. Se halla instalada en un edificio que está cubierto de negro y rojo como un enorme sarcófago, queriendo representar el incendio bolchevique que intenta destruir el mundo entero. La exposición contiene además representaciones impresionantes, avaladas por documentos irrefutables, y suscepti-bles de quedar grabadas en las inteligencias.

En la exposición figura un pabellón histórico del marxismo, cuyos origenes hay que encontrarlos en el siglo XVIII con la ilustración, y con la máxima de Russaux: todos los hombres son iguales y tienen derecho a una felicidad igual. Viene luego Carlos Marx, hasta que en el momen-to actual llegamos a Stalin; en esta exposición se ve la vergüenza del so-

En el pabellón italiano hay una parte destinada a los sufrimientos del pueblo español, que la tiranía soviética intentaba esclavizar. En el centro de la sala hay una representación de las ruinas del Alcázar de Toledo, de 8 metros de altura.

Otro descalabro rojo en Pañarroya

Frente del Sur. — Sevilla. — No fué ayer, pero ha sido hoy. Estábamos extrañados de que los rojos dejaran de atacar en el día de ayer ninguna de las posiciones de este frente sur, que después de haber observado en estos últimos días, se pudo advertir que preparaban una ofensiva contra nuestras líneas. Faltaban a la costum bre, y todos sus esfuerzos han resultado inútiles. Para ello, como decimos, no atacaron ayer, pero han atacado hoy.

Empezaron muy de mañana pot una intensa preparación de artillería contra nuestras posiciones en el sector de Peñarroya, que es donde di-rigen sus máximos esfuerzos, y al ver la insistencia de su bombardeo, nuestros soldados se dieron cuenta enseguida que algo extraordinario preparaban los marxistas, y naturalmente se prepararon nuestros soldados a resistir la embestida de los rojos, y desde nuestras trincheras es estaba vi-gilando al enemigo. Y efectivamente, cuando los dirigentes creyeron haber preparado el ataque, dieron orden de que se lanzaran sus huestes contra nuestras líneas. Atacaron contingentes bien nutridos de milicianos dispuestos a cumplir las órdenes de su mando, y resultó naturalmente en primer ataque completamente fracasado; las unidadse rojas de este frente habían sido reforzadas con la lle gada de batallones traídos expresa-mente por el mando rojo a fin de conseguir el resultado satisfactorio lana para volverse trasquilados de sus propósitos; debido a esto, en nuevo.

los ataques de hoy los marxistas han hecho alarde de fuerzas tanto en hombres como en material guerrero. Pero vano intento, ya que no han conseguido otra cosa que la de sufrir nuevo fracaso, que va a aumentar e? número considerable de los que ya tenían en su haber.

Los rojos no bien salieron de sus trincheras cuando empezaron a funcionar nuestras baterías ametralladoras, armas automáticas y fusiles, y nuestros cañones antitanques diezmaron a las filas marxistas.

No esperaban ellos un recibimiento tan efusivo y confundente como el que se les preparaba por nuestros soldados. Por ello se lanzaron al ataque precedidos de tanques rusos, pero los pobres bolcheviques no se atrevieron a continuar hasta nuestras lineas, sin duda, se dieron cuenta de lo que les esperaba y volvieron grupas a sus trincheras.

Inmediatamente iniciaron nuestras fuerzas un contraataque violentísimo que dió al traste con el escaso valor de los marxistas.

Mal principio han tenido los batallones de refresco, que han venido para reforzar este frente: tan malo, que no creo que se olviden tan fácilmente pues se les vió esconderse en sus madrigueras. Nuestros cañones intervinieron certeramente dirigiendo sus tiros hacia aquéllas, causando gran

Otro dia que intentaron venir por

tarse un cuarto de milla de distancial de la costa. Hasta ahora no se ha producido daño alguno a los extranjeros situados a bordo de los buques, pero confian que los japoneses sabran ejercer s uprecaución para que los mismos no sufran daño en sus propiedades. El embajador americano ha decidi-

do cambiar de edificio la embajada americana pasándola a otro sitio que no esté en el centro de gravedad de los acenticimientos. Al mismo tiempo ha mandado que todo el personal de la embajada se reuna en el torpedero "Luzon" que está anclado a doce millas al sur de la ciudad.

Telegramas

EL GOBIERNO DE FRANCO PIDE PERMISO AL DE INGLATERRA PARA ABRIR DOS CONSULADOS UNO EN LONDRES Y EL OTRO EN SOUTHAMPTON

El "Daily Mall" en su edición de lunes publica la noticia de que en el ministerio de negocios extranjeros de Londres se ha recibido una nota del gobierno nacionalista en la que se pide permiso a las autoridades inglesas paraabrir dos consulados, uno en Londres, otro en Southampton o en cualquier otro puerto de la costa del Sur.

En la nota se declara que Inglaterra mantiene tres consulados, uno en Santander otro en San Sebastián y el otro en La Coruña. En caso de que las autoridades inglesas rehusen dar dicho permiso es probable que los consulados de dichas tres poblaciones en los que hay consulados ingleses tengan que car rrar sus nuertas.

HAN SIDO DETENIDAS LAS CUA-TRO PERSONAS QUE INVADIM-RON EL SUBMARINO ROJO SUB-TO EN BREST Y SE LLEVABAN AL COMANDANTE Y AL MAQUES

Paris.—En una declaración oficial pur blicada en las primeras horas del lunes se da la noticia de que las cuatro personas que atacaron al submarino roje "C 2" que se encuentra en el puerto de Brest fueron detenidas en la pequeño villa de Belín cerca de Burdeos cuando intentaban marchar hacia la Peninsula. El ataque se efectuó el sábado por la noche. El comandante Ferrando y el maquinista Tabuza que fueron raptados por los cuatro hombres fueron liberados por la policía.

EN MOSCOU CAUSA INQUIETUD LA HOSTILIDAD DE CATALUNA CON TRA EL GOBIERNO COMUNISTA DE VALENCIA

Londres .- El "Daily Telegraph" reclbe de Moscou en su correspondencia fasnoticias del gobierno de Stalin que muestran gran inquietud por la situación en que se encuentra Barcelona ya que en toda Cataluña y muy especialmente en la capital se muestra una hostilidad grande hacia el gobierno de Valencia. En su comunicado el corresponsal de Moscou declara que los anarquistas catalanes se oponen por la fuer za a enviar víveres y material de guerraa Valencia.

EL PACIFISMO DE UN ALCALDE INGLES

Londres.-El Alcalde de Sopthampton ha rensado dar alojamiento a una tridad de carros de asalto y al mismo tiempo ha ordenado que se haga oración por la paz en todas las iglesias no conformistas de la ciudad.

HERMANOS ALOMAR

Blenorragia, curación radical Urinarias, Impotencia, Sifilis y enfermeda-des de la Piel

Av. Alejandro Rosselló, 117 Telef. 2321



chmo-japonés El conflicto

PARTE DEL CUARTEL CHINO.-SI ESPERA LA GRAN OFENSIVA JA

Shanghai.—Los partes del cuartel chino aclaran las noticias de origen japonés según las cuales los aviadores japoneses habían derribado el domingo sobre Nankin veintiseis aeroplanos chinos. Los japoneses durante dichos raide perdieron seis aeroplanos y los chinos solo tres. Los daños causados por las bombas de los aeroplanos japoneses sobre los puntos estratégicos ha sido insignificante según anuncian los chinos.

La situación en el frente de Shangha aparece sin modificación alguna segúr na. Como las condiciones atmosféricas han mejorado los chinos esperan que pronto los japoneses van a lanzar una gran ofensiva en dicho frente. Los parcos de guerra japoneses siguen bombar leando las posiciones chinas. Los caño nes de grueso calibre chinos han sido retirados del frente hacia la retaguardia

con el fin de evitar su destrucción.
UNA NOTA DE LOS JEFES DE LAS
FLOTAS FRANCESA, INGLESA Y
NORTEAMERICANA AL JEFE DE
LA ESCUADRA JAPONESA
Sharai LOS GERMANDAS de LOS

Shangai. — Los comandantes de las flotas francesa, inglesa y americana han comunicado al comandante de la tercera escuadra japonesa que no acceden a sus requerimientos de apar-

Ultimas noticias de la noche y madrugada

MITIN EN VALENCIA PRO-AUXILIO DEL NORTE. — UN MINERO AS-TURIANO CENSURA QUE EN VEZ DE PRESTAR AYUDA A GIJON, SE DIVIERTEN EN 47 SALAS DE ES-PECTACULOS

Valencia. — En el Gran Teatro se celebró el día 13 del actual un acto de solidaridad con el norte, organizado por el comité pro-auxilio al norte.

El presidente del acto anunció que iban a hablar dos mineros asturianos

de la C. N. T.

Uno de ellos habló del entusiasmo de los mineros del norte, y aseguró que vencerían, mientras que otro se situó más en la realidad diciendo que era preciso que se levantase el ánimo a los combatientes del norte, y que de no acudir pronto en su auxilio, el pueblo asturiano perecerá. Se refirió luego a la lealtad de los mineros asturianos al régimen y dijo que a pesar de todas las armas que disponían para hacer frente al enemigo, no hay que olvidar que éste tiene poderosos

aviones y muchas tropas que luchan al servicio del capitalismo. Se refirió luego a la retaguardia roja diciendo que más valdría se ayudase a Gijón, y se cerraran las 47 salas de espectáculos que funcionan en Vadencia. A mi opinión — dijo— es que hasta ahora en Valencia no se ha vivido la guerra de cerca, como pasa en Asturias, pues tan solo han tenido en Asturias, pues tan solo han tenido que soportar alguna que otra incursión de los pajarracos negros. Estad prepurados, porque tal vez allegara dia en que vivireis la guerra de cerca. CONTRA EL ACAPARAMIENTO DE SUBSISTENCIAS

Madrid. - La policía madrileña continúa sus labores de investigación paperseguir el acaparamiento de las subsistencias. Con este motivo en el día de ayer realizó bastantes deten-

EL GOBIERNO DE VALENCIA, EN-...VIA A TODOS LOS DECLARADOS INUTILES AL SERVICIO MILITAR Valencia. — El gobierno rojo ha dic tado una orden por lo cual se dispone que los declarados inútiles por reconocimiento médico, debe incorpo-

rarse al servicio militar.

EN EL FRENTE DE ARAGON, PARECE QUE EL ENEMIGO SE PREPARA PARA UN NUVO ATAQUE

Frente de Aragón. — En el día de hoy ha continuado la calma en todos los sectores de este frente, pues parece que el enemigo aún no se ha repuesto de la gran derrota que puso fin a su ofensiva. Nuestros observadores advierten movimientos de material y automóviles en las filas contrarias, así como traslado de fuerzas, síntomas de que los rojos van a emprender un nuevo ataque. Evadidos del campo rojo que se han pasado a nuestras filas, han manifestado que se están reorganizando sus dos mejores brigadas: la "Lister y el "Campesino", que fueron las que más sufrieron las consecuencias de la de-

La aviación nacional ha derribado en el frente de Aragón un aparato enemigo que ha ido a parar a los inmediaciones de Sariñena.

DISCURSO DE EDEN

Londres. — El Ministro de Relacio-nes Exteriores de la Gran Bretaña, Mr. Eden, pronunció un discurso re-ferente a la situación económica. Abogó para que la cartera de economía sea independiente de la política, al objeto de mantener buenas relaciones tanto entre las naciones que están representadas en la Sociedad de Nalas que están fuera

ciones y las que están fuera.

SE PREGUNTA A DELBOS QUE HARA ANTE LA PETICION DE LARGO CABALLERO, DE ABRIR LA
FRONTERA PARA PASAR MATERIAL DE GUERRA A LOS ROJOS
Paris — Varios periódicos de esta
capital preguntan al ministro Delbós
que medidas adoptará ante la petición que le ha formulado Larro Coción que le ha formulado Largo Ca-ballero de abrir la frontera francesa con España, para que se pueda pasar todo el material de guerra que el go-

bierno rojo.

"Le Matin" pregunta cual va a ser
la actitud del gobierno francés, contra las provocaciones de los cabeci-Ilas rojos, y en particular de Largo Caballero.

BIA REFUGIADO CON AVERIAS EN BURDEOS, SUFRE GRAVES AVERIAS AL SER CONDUCIDO AL INTERIOR DEL PUERTO

Burdeos. — Ha entrado en el inte-rior del puerto al submarino español 'C 4". Como recordarán estaba anclado en la parte exterior de dicho puerto, desde hacía bastante tiempo. Al ser conducido al interior del muelle chocó contra el apostadero sufrien do graves averías y desperfectos.

LAS REPUBLICAS SUDAMERICANAS NO APOYAN LA CANDIDATURA DE NEGRIN

Ginebra. — El gobierno rojo se considera fracasado, pues creía que su candidatura para ser reelegido en el consejo de la Sociedad de las Naciones sería apoyada por las repúblicas sud-americanas, cuando ha sido todo

UN AVION ROJO BOMBARDEA UN DESTRUCTOR INGLES, CONFUNDIENDOLO CON UN NAVIO NA-CIONALISTA

· Berlin. — Cerca de la costa española ha sido bombardeado un destruc tor inglés, por un avión rojo que dejó caer 6 bombas sin que le alcanzara ningún proyectil al buque británico. En los medios londinenses se cree que el aeroplano marxista confundió el destructor inglés con los naciona-

CRISIS EN EL GOBIERNO DE VA-LENCIA?

Paris. — Informan de Valencia de fuente digna de crédito que se va a proceder a una nueva reorganización del gobierno rojo de Valencia. Parece que algunos ministros socialistas y comunistas abandonarán sus carte-

Negrin observaria desde su estancia en Ginebra que efecto produce esta modificación del gabinete rojo a los ojos de Francia y Gran Bretaña.

Toma cuerpo la noticia de una próxima crisis del gobierno rojo de Valencia, ante los fracasos obtenidos en la Sociedad de Nacionas y an la crista

la Sociedad de Naciones y en la ofensiva en Aragón. Se dice que Prieto aprovechará la ocasión de que Negrin se encuentre fuera de España para celebrar algunas reuniones de carácter político, pues Prieto tiene in-tención de abandonar el cargo. LOS DOS VAPORES APRESADOS POR EL "CANARIAS" IBAN A ABASTE-

CER MENORCA

Salamanca. — Se conocen nuevos detalles de la hazaña realizada por el crucero "Canarias" apresando dos buques mercantes. Se sabe que se dirigían a Mahón para abastecer la isla de Menorca. El combate se desarro-lló cerca de la costa catalana.

LA DIPLOMACIA BRITANICA TIE-

NE DOS CARAS Londres. — Los corresponsales de Londres. — Los corresponsales de prensa italianos en Londres comunican que un miembro conservador de la cámara de los comunes ha afirmado con relación a la diplomacia británica que esta tiene dos caras cuando se trata de las relaciones con Italia. Una en Londres cuando el gobierno inglés afirma su voluntad de llegor como de la contra de l de llegar a un acuerdo con Italia y la otra en Ginebra cuando se declara partidaria de Francia y de Rusia. El "Observer", órgano dominical del "Morning Post" condena el resultado de Nyon y la alianza franco-británi-ca, precisando que tal manera de obrar favorece la división de Europa en dos campos. EL DISCURSO DE EDEN EN LA S. DE

NACIONES. - EL FIN DE INGLA-TERRA EN EL CONFLICTO ESPA-

Ginebra. — La sesión de la Liga del lunes se distinguió por un discurso de Eden que explicó la situación de la política de relaciones extranjeras y el desarollo de la política inglesa. Dijo que la política de Gran Bretaña se basa en la premisa de que Ni el vencedor ni el vencido gana nada con cedor ni el vencido gana nada con la guerra y por lo tanto Inglaterra hará todos los esfuerzos para ayudar a los miembros de la Liga para que prevengan la guerra. Las acciones políticas deben ser juzgadas y estimadas por sus efectos sobre el nivel de vida de las naciones. Declaró Eden que el fin primordial de Gran Bretaña es el

EL SUBMARINO ROJO QUE SE HA- | de impedir que el conflicto se extienda más allá de sus fronteras y mientras las obligaciones asumidas dejan de guardarse y no se llegue a un acuer do sobre la retirada de los voluntarios, la situación que ya es bastante crítica irá haciéndose más peligrosa de día en día a menos de que la no intervención permanezca como base de la política actual.

Refiriéndose a la cuestión de las colonias y a la de las materias primas dijo que la última cuestión no estaba inseparablemente unida a la cuestión colonial. El gobierno inglés estaba decidido a hablar de dicho asunto con varias grandes potencias en los asuntos relacionados con las dificultades mercantiles que tienen con las colonits, pero en opinión del gobierno inglés dicha cuestión no puede ser resuelta a satisfacción de las naciones que han permitido llegar a una situación precaria con relación a las materias primas por causa del control en los cambos extranjeros.

La dificultad principal a juicio de Eden no es la de obtener las mate-rias primas sino la de pagarlas y esto no se puede obtener hasta que las relaciones comerciales lleguen a su estado normal. Inglaterra se esfuerza en llegar a una mejoría del comercio internacional pero el progreso definitivo solo puede realizarse cuando las naciones que se encuentran en dificultades económicas indiquen su buena voluntad en coperar al resta-blecimiento de la confianza hacien do revivar el comercio cambiando sus políticas comerciales,

A continuación del representante británico, el del Irak tomó la palabra para declarar que era de parecer en tusiasta sobre el control asiático. En medio del torbellino internacional ellos están solos en Asia como un oasis. Al hablar de la situación de Palestina declaró que esperaba que toda solución inacepta le sería des-cartada. Palestina no debe ser sacrificada para resolver problemas internos de otras nacione

GRANDES PREPARATIVOS EN BER-LIN PARA RECIBIR A MUSSOLI-NI. — SE CELEBRARA UNA MANI-FESTACION SIN PRECEDENTES

Berlin. — La capital se encuentra en una fiebre de preparativos para re-cibir la visita del Duce. La calle principal de Berlin, Unter den Linden, ha sido adornada con una línea cuadruple de columnas blancas, en lo alto de las cuales hay un águila

La plaaz de Adolfo Hitler tiene en el centro una torre de cuarenta metros de altura adornada completamente con banderas y gallardetes. Con relación al programa a desarrollar durante la visita no se ha tomado ningún acuerdo, pero en los centros oficiales se declara que tendrá lugar un desfile militar de grandes proporciones y al mismo tiempo una manifestación política de importancia, sin precedencia.

Estos dos acontecimientos por sí solos serán capaces de llenar, junto con las recepciones oficiales y los banquetes, todo el programa. Hay que tener en cuenta que Mussolini se detendrá en Munich antes de llegar a Berlin y que asistirá a las maniobras de otoño. Con relación a las discusiones políticas, éstas serán puramente personales y por tanto no pueden ser discutidas por adelantado. ES DETENIDO EN LA FRONTERA FRANCESA UN CAPITAN ESPA-

ÑOL, ACUSADO DE HABER TOMA-DO PARTE EN EL SECUESTRO DE LOS TRIPULANTES DEL SUBMA-RINO ROJO REFUGIADO BREST

"Le Journal" anuncia que Paris. el capitán Troncoso, gobernador de la frontera española de Irún ha sido detenido por la policía francesa cuando se disponía a pasar el puente in-ternacional para dirigirse de Henda-ya a Irún. El capitán Troncoso es acusado de jugar un papel importante en la captura de los marineros del C 2, anclado en el puerto de Brest. CALUROSOS ELOGIOS AL NUEVO EMBAJADOR ALEMAN VON STHO-

San Sebastián. — La ilegada del nuevo embajador alemán Von Stohrer ha sido recibida por la prensa con editoriales con calurosos calificativos de cordialidad. Se resalta que el nuevo representante de Alemania no solo habla español sino que conoce el país a la perfección, con lo cual se puede esperar una cooperación estrecha entre las dos naciones.

NUEVO SERVICIO PERMANENTE ENTRE SANTANDER Y ALEMANIA Santander. — El Gobernador Civil de esta Ciudad ha anunciado que una importante compañía naviera alemana la próxima semana inaugurará un servicio permanente entre aquella nación y Santander, cuyo primer buque será portador de un cargamento de 1.200 toneladas de material va-

GINER DE LOS RIOS Y COMPANYS CELEBRAN UNA CONFERENCIA

Barcelona. Ha llegado a esta población el ministro de obras públicas del gobierno de Valencia Giner de los Rios, el cual ha celebrado seguidamente una extensa conferencia con Companys. No se ha dado nota alguna sobre lo tratado.

HA FALLECIDO LA VIUDA DE MA-

Barcelona. — En un pueblo cerca de la frontera ha fallecido la viuda de Francisco Maciá.

EN BUENOS AIRES TRIUNFA EL NACIONAL-DEMOCRATA

Buenos Aires. — Se han ceelbrado las elecciones presidenciales, habiendo triunfado netamente el candidato nacional-demócrata Sr. Ortis. EL KOMINTERN DESARROLA SUS

ACTIVIDADES EN FRANCIA Paris. — Los periódicos de esta capital publican la noticia de que en la ciudad holandesa de Bleda ha tenido lugar una reunión secreta del Komintern presidida por el propio Litvinoff. Parece que en ella se tomó el acuerdo, ya que ven la partida perdida en España, desplegar sus actividades y tratar de desencadenar otra guerra civil en Francia.

VALENCIA NO QUIERE SUMINIS-TRAR VIVERES A BARCELONA

Paris. — La Comisión de compras de los rojos españoles que reside en esta capital y que está presidida por Bujeda ha recibido orden del gobierno de Valencia de no suministrar ninguna clase de víveres a Cataluña lo

cual complica extraordinariamente la vida de aquella región en que no exis ten víveres de ninguna clase.

Tampoco hay gasolina, por cuyo motivo los autos no pueden circular por la calle y se ha tenido que pedir un permiso especial para circular 50 tayis nara uso de enfarmos comadro. taxis para uso de enfermos, comadronas y médicos . NUEVA EXPEDICION DE NIÑOS A

RUSIA

Salamanca. - Informan de Burdeos que se está preprando en aque-lla ciudad una nueva expedición de unos 4500 niños a Rusia. Como las madres de dicho sniños

que se encuentran en aquellos campos de concentración se oponen enérgi-camente a dicha expedición han sido amenazadas por el embajador rojo en Paris con ser trasladados a la España roja, lo cual equivale a una separación definitiva de dichas madres con sus seres más queridos.

ES ANGUSTIOSO EL PROBLEMA DE LAS SUBSISTENCIAS EN CA-TALUNA

Barcelona. — El periódico "La Van guardia" de hoy dice lo siguiente: "Es angustioso el problema de als subsis-tencias en Cataluña. Se carece de todo y en los mercados no hay carne ni pescado. Es de urgentísima necesidad que el gobierno resuelva el pavoroso problema de las subsistencias.

LA PRODUCCION ARROCERA DE VALENCIA

Valencia. -Una prueba palpable de la desorganización que existe en esta ciudad, en tiempos normales el arroz que se recolectaba en esta región, después de haber atendido las necesidades nacionales, quedaba un remanent ede unos 10 millones de ki-los que se destinaban a la exporta-

Desde el comienzo de la dominación roja se puede decir que el abastecimient ointerior no ha existido y es muy difícil por no decir imposible adquirirlo en la capital.

Negrín es derrotado en la S. de N.

POR 148 VOTOS CONTRA 42. — EL | guientes a la preserjación de la can-GOBIERNO DE VALENCIA DEJA | didatura, hasta ahora no se ha pre-DE NORMAR PARTE DEL CON- | sentado ninguna. Se habla de Bélgi-SEJO

Ginebra. - La Sociedad de las Naciones ha elegido como miembros del consejo al Iran y al Perú por ciento cuarenta y ocho votos contra cuaren-ta y seis. Durando dicha candidatura hasta el año 1939. Estos dos estados tomna los sitios dejados vacantes por Turquia y Chile. En vista de que no se ha querida reelegir al gobierno de Valencia, éste deja de formar parte

Como la elección, según los estatu-tos de la Sociedad no puede tener lugar hasta las veinticuatro horas si-

ca, pero también se indica a Austria a Hungria.

LOS DIAS DE LA ESPAÑA ROJA ES-TAN CONTADOS

Berlin. — La prensa de esta capital comenta la derrota del gobierno rojo de Valencia en las elecciones de la S. de N. y dice que ello demuestra claramente la simpatía de las naciones miembros de dicho organismo hacia la España nacional. Añaden que si bien muchas naciones continúan sosteniendo relaciones con el gobierno rojo de España estima que sus días están contados.

Anecdotario del soldado

Navarra es un nombre que no necesita calificativos elogiosos, ya que desde el primer momento de la iniciación del Glorioso Movimiento Nacional, ha sido la primera en sufrir los sacrificios de la dura campaña que está realizando el ejército y la que realizó en los primeros momentos, este heroico pueblo, cuando todo eran frentes inciertos. Requetés y soldados han demostrado servir a la Patria, y ser hijos de un Patria inmortal. Familias enteras partieron hacia el frente en los primeros momentos de la lucha. He aquí un ejemplo:

Gregorio Marzo, casado con 8 hijos, ha perdido a 3, muertos en los compos de batalla por Dios y por España los cinco restantes están todos en el frente. Como demostración de ello, el GENERALISIMO le escribió una carta enalteciéndole sus virtudes herólcas y las de sus hijos. El contestó que si pudiera también acudiría al frente, pues a la Patria dijo no debe-

mos regatearle cuerpo alguno. Tengo 5 hijos en el frente dispuestos a darlos a la Patria, si ello fuera necesario. Gregorio es el modelo de un padre patriótico, que enaltece las virtude nuestra raza.

Eln lotral ocasión, un hombre ya bastante entrado en años se marchó al frente como voluntario, en donde luchaba tan entusiasmado como sus demás compañeros jóvenes. Un día llegó al mismo frente un joven, que lo abrazó emocionado, bajo los proyectiles enemigos. Este le dijo que era necesario luchar con todo nuestro entusiasmo, y le animaba con frases parecidas. Aquel hombre casi viejo era el padre de aquel hijo, y otros dos hermanos que tenía habían caído ya por Dios y por España luchando contra las hordas comunistas.

Estos dos ejemplos ponen de relieve el temple heroico de los hombres de Navarra, que han dado y siguen dando para España vidas y haciendas.

LOS BUQUES PODRAN LLEVAR MA-TERIAL DE GUERRA A LOS RO-JOS PROTEGIDOS POR LOS BU-QUES DEL CONTROL

Londres. — El artículo de fondo del diario "Daily Express" se halla dedicado a la política de Inglaterra en lo que se refiere a la cuestión de

la no-intervención.

Dicho periódico declara que durante muchos meses los buques de gue-

l en las costas españolas se dedicabam a detener a todos los buques que llevasen material de guerra a España; ha sido suspendido el servicio de vigilancia, y lo más grave es que los buques que lleven material de guerra a puertos españoles serán protegidos por la escuadra inglesa con los acuerdos de Nyón. Termina el ar-tículo diciendo: el único que ha salido te muchos meses los buques de gue-rra que se encontraban de vigilancia fué censurado y ahora es aplaudido.

Charla del general Queipo de Llano

Un periódico de Marsella descubre a 10s ojos de todos el enganche de voluntarlos para la España roja, en el Consulado rojo español. Este Cónsul espafiol en Marsella es un individuo que tiene unas tragaderas muy regulares y que ha hecho una buena fortuna, robando a los comerciantes levantinos Segun parece tiene un genio terrible Ha enviado una carta a un periódice 10jo, en la que dice que los españoles que tienen simpatía con el general Franco son antipatriotas y van contra los Intereses de la Patria.

Como decía, estos periódicos entre los cuales hay "Le Matin", afirman que er el Consulado español se enrolan voluntarios para los rojos de España, v lo prueban de/una manera terminante Publican una carta del Cónsul españo rojo, naturalmente, en Marsella; afir mando este pase de voluntarios. Además, publican unas fotografías de un documento en el cual se facilita el paso a la frontera a un individuo de nacionalidad francesa, cuyo nombre es Ren(Richards, Publica también la fotografía del carnet de este individuo, transformado de francés en ciudadano españo por obra y gracia del Consul rojo es pañol en Marsella.

En muchas partes hay buenos espafioles, que ayudan siempre a su Patria. En Irún, por ejemplo; sucede esto: dos individuos, uno llamado Autonio Gera y el otro Ramón Arbona, se esfuerzan en darfo todo por los soldados que nichan en los frentes defendiendo a la Patria. Como estos hay muchos: pero en cambio, hay también muchos ; cuántos hay en España, cuántos! que no quieren para nada a su Patria y que antes estaban casi arruinados y, gracias a los esfuerzos de nuestros valerosos soldados son ahora millonarios.

May Gines Torres multimillonario que solamente ha dado a su Patria, y a regafiadientes unos 200 francos y estos individuos son los que lo deben todo : estos soldados que mueren y luchan en los frentes. Pero aún hay quien ha dade menos: un tal Guillermo Ansó, que ha sido vicecónsul y que aspira aún a serlo comercia con todas las cosas que se lo presentan y, en cambio no ha dado n un solo céntimo. Pero, si la victoria sc decide abiertamente a favor nuestro todos estos individuos que ahora no ouleren dar un solo centimo, entregarar grandes cantidades a las suscripciones y todo eso lo harán para volver a ser vice-consules.

En Niza, hay un señor ; cá, hombre! un canalla llamado Carbuz, que se dedico a recoger tondos para el Generalis! mo FRANCO pero se los quedo y no se han visto. Este era un antiguo perio-dista del periódico "Heraldo de Madrid"; a pesar de llamarse nacionalista escribe en un periodico completament marxista titulado "República". En este periòdico que dirige mediante el diner. robado, ha publicado unas fotografías con el siguiente título: "Los naciona listas de Franco, han entrado en tierras de Vizcaya. Su paso se ve colmado por sangre de víctimas inocentes y personaasesinadas". La fotografía represente dos niñas y un hombre echados en tierra, muertos

Yo puedo asegurar que esta fotografía es una de las que nosotros publicanios en uno de los folletos publicados de los crimenes cometidos por los rojos.

DE ANTEANOCHE | Es una fotografía de uno de los innumerables crimenes de los marxistas, recortada. Como ya he dicho representa a dos niñas, dos criaturas de 8 y 6 años. violadas por esa canalla marxista y luego muertas después de sufrir un larg. martirio. Junto a ellas, se vé el cadaver de su padre, también muerto criminalmente por estos canallas. Este hecho y esta fotografía han sido hechas en una ciudad del Sur, en Granja de Torrehetmosa y no en Vizcaya, como pretenden los canallas marxistas.

Puedo decir hasta los nombres de

estas pobres niñas y de su padre, perono quiero nombrarlos porque quiero saber si los rojos tendrán la villania de publicar los nombres. Además, ofrezco los nombres a los que tengan alguna duda de la verdad de lo que he dicho-

Esta fotografía publicada por los rojos, es, como he demostrado; una fotografía de uno de nuestros folletos de los crimenes cometidos por los rojos, No puedo afirmar si es en el primero c en el segundo. Lo que sí puedo asegurar es que estos folletos los posee alguno que me escucha podrá mirarlos y convencerse de lo que digo.

Tuve noticias de que el "Canarlas" después de haber hecho huir a tres destructores que transportabán, dos barcos mercantes, se apoderó de éstos y los trasladó a un puerto nacional. Una radio francesa lo explica del siguiente modo, por cierto muy gracioso: "Tres destructores convoyaban a borcos mercantes, cuando se encontraron con e "Canarias". Se entabló un intenso combafe, y el crucero faccioso tuvo que buir", Tiene mucha gracia!

DE ANOCHE

¡¡Buenas noches, señores!!: En Cataluña, la situación continúa siendo grave; el Gobierno de la Generalidad no tiene ya ningun poder sobre los elementos extremistas. no pudiendo dominar la situación. Solamente, Companys, con su cartel ga-nado antes del Movimiento, como con ductor de las masas borreguiles ha

sabido mantenerse en su puesto. El afán del Gobierno de la Generalidad de Cataluña, es mantener a su favor un 90 por 100. Quiere agrupar a todos estos elementos de choque para enfrentarlos con los anarquistas y que éstos queden exterminados. Por eso, ahora, para ser guardia de asalto, seguridad, etc., es necesario pertenecer a la Asociación comunista o socialista; si son anarquistas las personas que se presentan para ser guardias, no son admitidos. Como ya he dicho, la situación en Cataluña es muy delicada. Los comunistas, apo-yados por los rusos, mejor dicho, por la GPU están unidos estrechamente para combatir a los anarcosindicalistas. Estas dos organizaciones, la comunista y la extremista, las podemos comparar a dos gallos en pelea, que ninguno de los dos se atreve a atacar. Veremos lo que va a pasar cuando uno de ellos inicie el ataque.

Los marxistas continúan diciendo toda clase de mentiras. Solamente, para que mis radioventes, los sevi-llans, me escuchen y se rían de las idioteces que dicen los rojos, la emisora de Valencia ha dicho:

"Lo mismo por el Norte, que por el Sur, por el Este y por el Oeste, la retaguardia facciosa se desmorona. Los italianos que están dominando en España la están avasallando, con sus

contínuos atropellos y sus crímenes. En Sevilla, continúa diciendo la emisora valenciana, los soldados ita-

De la conferencia de Nyon

LA CONFERENCIA DE NYON SOLC HA SERVIDO PARA FAVORECER LOS DESIGNIOS DE LOS ROJOS ESPAÑOLES.LO QUE DICE LA PRENSA MUNDIAL

Roma, "La Stampa", de Milán pu blica un artículo en el que hace ver que la alianza anglo-francesa alienta al bolchevismo. Lo contrario de lo que afirma el "Times" ya que Italia no ha seguido con simpatías la conferencia de Nyon y solo muestra algún interés cuando de dicha decisión resulta algún beneficie rara el Mediterraneo. La prensa italiana en general pone de relieve que la mayor parte de los grandes rotativos mundiales de acuerdo están en confesar que la conferencia de Nyon solo ha servido para favorecer los designios de los rojos de España. El mismo "Times" de Londres escribe que fas potencias minoritarias manifiestan se rias preocupaciones por los incidentes posibles que pueden surgir del esquema de Nyon al llevarse a la práctica.

El "Daily Telegraph" también da su opinión de que el esquema de Nyon presenta muchas incognitas por cuanto hay ta posibilidad de que ocurran inciden tes

El periodico francés "Le Journal" no be muestra muy optimista por el resultado va que en ingar preferente de un artículo resalta la frase pronunciada per el representante griego en la conferencia de Nyon, Pouris, el cual al tocarle el turno para firmar dijo: Yo no ontero armar eso que no comprendo. E que el resultado de Nyon solo ha tenido en cuenta la ayuda que se ha de prestar a los rojos españoles lo manifiesta el "Manchester Quardian" el cual escribe que el esquema de Nyon está destinado a influir directamente en la guerra de España con el fin de debilitar la victoria de Franco y de prolongar la guerra ci vii. Añade dicho periodico que la conferencia de Nyon significa el final del control y por consiguiente de la no intervención. A este fin es seguro que hoy mismo Francia abrirá su frontera de los Pirineos.

El periódico parisino "Peuple" anuncia que la política de no intervención ha sido liquidada. El "Manchester Guar I buenas relaciones con Italia.

dian" al referirse a la amistad de las dos naciones Francia e Inglaterra declara que la unión de las dos flotas es mayor ahora que antes de la guerra mundial, El "Echo de París" por medic de su corresponsal en Londres declara que la colaboración entre las dos escuadras francesa e inglesa se tiene que interpretar como una demostración de fuerza calculada de antemano con e fin de impresionar a Italia en las vispe ras de las conversaciones entre las do naciones para llegar a un acuerdo. Este demuestra que la conferencia de Nyor no ha tenido como quería probarse er Londres un aspecto técnico si no un fin puramente politico.

ITALIA, PARA PARTICIPAR EN EL CONTROL, RECLAMA IGUALDAD

DE DERECHOS

Roma. — El Ministro de Negocias

Extranjeros de Italia, Conde Ciano,
declaró a lo sembajadores de Inglaterra y Francia, que la participación italiana en los acuerdos de Nyon, es posible únicamente bajo la condición de completa igualdad de derechos de la flota italiana con las de Inglaterra Francia

SOCIALISTAS Y COMUNISTAS FRAN CESES PEDIRAN QUE SE ABRA LA FRONTERA ESPAÑOLA

Berlin. — Según las noticias del diario francés "Le Matin", los socialistas y comunistas franceses, pedirán al ministro de estado, Sr. Delbós, que abra la frontera entre Francia y paña, porque lo quieren los sindica-tos marxistas internacionales.

LA PRENSA INGLESA CONSIDERA
INDISPENSABLE LA COLABORACIONO ITALIANA EN EL CONTROL DEL MEDITERRANEO

Londres. — En los cír los diplo-máticas de esta capital ha causado excelente impresión la contestación de Italia entregada por el Conde Ciano a los representantes de Inglaterra y Francia.

La prensa se felicita de ello, pues reconoce que sin la colaboración de Italia en el control del Mediterráneo todos los acuerdos en este sentido serian nulos.

También la prensa francesa comen ta la visita de los embajadores de Inglaterra y Francia al Conde Ciano.
"Le Matin" dice que Inglaterra en manera alguna quiere intella Tianos, se han dedicado desde los pri- I meros días a ultrajar a las mujeres sevillanas. Ha llegado hasta tal extremo esta inclinación italiana, que ya ninguna mujer circula por las calles sevillanas, ante el temor de encontrarse con algún soldado del Duce". Ja! Ja! Hay para reirse con estas tonterías.

Continúa diciendo. Seguidamente de haber ultrajado a todas las mujeres, los soldados italianos se han dirigido a las prisiones, en donde han soltado todas las mujeres, que les sirven ahora para sus francachelas y banquetes en la ciudad andaluza, en los barrios de Carmona y las Hermanas y en la Venta Eritaña. Además, los italianos han colocado en la Plaza de San Francisco un retrato colosal del Duce", y todo aquel transeunte que ha de pasar por esta plaza ha de extender el brazo e inclinarse, para demostrar vasallaje hacia el "Duce". ¡Pero qué tontería! los boreros sevillanos, deben reirse al oir tales tonterias

Además de éstas dicen también gran cantidad de tonterías, que no hacen más que gracia. También afirman que ya no hay ningún falangista, pues todos ellos, dicen, han sido enviados al frente de combate, como castigo y por tanto imposibilitados pa la regresar a sus pueblos. Además, los requetés y Regualres, son los encargados de vigilar a los falangistas por si se atreven a huir de los frentes cosa que cumplen a la perfección. ¡Obreros sevillanos, falangistas sevi-llanos! vosotros debeis haber visto lo que os han dicho los rojos, pues yo he ido por la Plaza de San Francisco no he visto nada de aquéllo.

Tengo aquí varios periódico sextran jeros, pero no por eso menos marxis-itas que los de Valencia. Voy a leer una noticia, escrita en un periódico de Nueva York, que dice lo siguienbates han tenido que retirarse desordenaadmente. Esto son tonterías, y lo saben bien los asturianos.

Otro periódico, este es de Buenos Aires, dice lo siguiente: París, 11.— El Gobierno de Valencia ha decidido enviar en auxilio de Santander, 32 aviones. Franco prepara su equipaje para huir rápidamente al extranjero.

Pero serán idiotas, decir esto. Yo no lo comprendo, de manera que el Generalisimo Franco, por 32 aviones que reciban los marxistas ha de preparar las maletas y hui rrápidamente al extranjero. Continúa diciendo la noticia: Los soldados gubernamentales, deshacen todos los planes de Mola, haciendo huir a las tropas fac

Este mismo periódico publica otra noticia muy cómica por cierto, que dice así: El General Queipo de Llano gravemente herido. — Madrid. — En el frente de Vizcaya, las fuerzas gu-bernamentales, en las proximidades de Durango han derrotado por com-pleto al enemigo que ha huido rápidamente a la desbandada, dejando el campo completamente lleno de cadáveres y material de guerra. El general faccioso Queipo de Llano ha sido herido por un casco de granada, encontrándose en estado grave. La granada que me hirió sin saberlo, debe ser de uno de los famosos cañones Berta, pues yo estaba en aquel momento en Sevilla.

Yo creo que el que ha escrito la noticia, no sabe donde está Durango

y ni siquiera España.

El General lee a continuación el parte oficial, dando cuenta de haber recibido una carta de un español residente en Portugal, enviándole 1.000 escudos.

Crónica del frente de Asturias por el Tebib Arrumi

Sigue lloviendo de una manera torrencial, que digo torrencial, diluvial. No se recuerda una otoñada más dura que la de este año. Vdes. creerán que con decir esto y añadir que la Iluvia imposibilitó en absoluto el avan ce de nuestras columnas, ya ha terminado hoy el croniata su misión. Pues no es así. Por lo mismo que di-luviaba, las tropas del frente oriental no han querido soportar el aguacero a cuerpo descubierto y para evitarlo han dado un formidable empujón para buscar alojamiento en los pueblos de Aceba, Infiesto Pequeño, Orcajo y Venta de Castañeda, los Ilanos de los Carriles y de Nueva. Y luego la brigada cuarta que era la que operaba por este lado del Llano de los Carriles y Llano de Nueva, reconoció este pueblo no habiéndolo porque tanía, una mela por conoció este pueblo no habiéndolo porque tanía, una mela por conoció este pueblo no habiéndolo porque tanía, una mela por conoció este pueblo no habiéndolo porque tanía, una mela por conoció este pueblo no habiéndolo porque tanía, una mela por conoció este pueblo no habiéndolo porque tanía, una mela por conoció este pueblo no habiéndolo porque tanía, una mela por conoció este pueblo no habiéndolo porque tanía una mela por conoció este pueblo no habiéndolo porque tanía una mela por conoció este pueblo no habiéndolo porque tanía porque tanía por conoció este pueblo no habiéndolo porque tanía por conoció este pueblo no habiéndolo porque tanía ocupado porque tenía una mala po-sición táctica. Entre tanto, otra brigada que tampoco pasaba por mo-jarse, ocupó Cortines, Bobes, Come-Torrevega, Barrio de Palacio y Ardizana y para no ser menos otra de las brigadas que también estaba harta de humedad, se ha lanzado ha-cia adelante y tras de ocupar varias cotas en Peñas Blancas, se posesionó de Carreña y Po. Por este sector, ha habido aproximadamente unos 150 presentados que dormirán esta noche al resguardo del temporal, lo mismo que nuestros soldados, a los que no les falta, por fortuna, el fuego necesario, porque les sobra en el corazón. Por el sector de León las fuerzas

que han operado, se encontraron con una acometividad inusitada por parte de los rojos. Aun así, progresaron ha-cia Peña Lasa y por el Sur se ocu-paron varios Picos de Balportero. En vista de que el enemigo quería bloquear nuestras posiciones de Matacao, no lo consiguieron porque en un hravo empujón los gallegos ocuparon las alturas de Morzal. También ha si-counada por la Brigada gallega, en un empujón inverosimil, dado el tiem no que hacía y el terreno enormemente dificultoso que tenían que vencer, posiciones en el cerro del Gallo que está a consecuencia de ello, com-

pletamente cercado. Y ahora quiero ofreceros el relato ed un caso verdaderamente heroico. En el último ataque que la guarnición Oviedo, la mártir, hizo sobre las posiciones enemigas conocida con el nombre de los Catalanes, la tercera Bandera de la Legión ocupaba la primera línea en el ataque. Una sección recibió en el momento más duro del combate, la orden de calar el cuchi-llo y tomar la primera línea de trincheras enemigas. Se la recibió con un fuego espantoso de ametralladoras y bombas de mano. Cayeron muchos, casi todos los de la sección y entre ellos el oficial que la mandaba. Fué retirado su cuerpo a pesar del fuego enemigo porque los legionarios nunca olvidan que en uno de los artículos de su credo está "no abandonarás jamás el cuerpo de los caídos". El cuer-po del oficial muerto fué llevado al primer puesto de socorro y entonces aconteció una escena inepserada. En él se encontraba curándose de una pequeña erosión un hermano del muerto, oficial provisional del Tercio también. Sreeno el muchacho, dió un beso en la frente a su hermano, retrocedió dos pasos, le hizo el saludo militar y luego, cuadrándose ante el Comandante de la Bandera le pidió con expresión verdaderamente sincera y emocionante le concediese el alto honor de ocupar el mismo puesto que su difunto hermano había cubierto de gloria. Como en aquel instante se volvían a dar órdenes para la lucha. el Comandante de la tercera Bandera no dudó, ante el gesto del muchacho, y le fué concedido el supremo honor que le pidió. Salió el oficial provisional al frente de los Legionarios de la sección y los condujo con tal ímpetu, con tal arrojo y al mismo tiempo con tal pericia y energía hasta las trinche ras enemigas, que éstas quedaron, des pués de un asalto victorioso en poder nuestro. Después, sobre los parapetos el oficial con los Legionarios que le había nseguido empezo a cantar a pecho lleno el himno de la Legión y cuando lleegaba al final del himno en aquella frase que es símbolo del espí-ritu legionario que reza "Legionarios a luchar, Legionarios a morir" una bala perdida vino a dar en pleno corazón al valiente muchacho, que cayó muerto y se le recogió, luego, mien tras la Legión formada se le impuso

en el pecho la Medalla Militar.

La Legión sigue siendo lo que fué
para gloria del Ejército, para gloria
de España. ¡Legionarios a luchar, Le-

gionarios a morir! EL TEBIB ARRUMI

te: Los asturianos han opuesto una enérgica resistencia al avance de los rebeldes, que después de varios com-

El temporal en las altas cumbres de Asturias; nubes bajas, agua, nieve, niebla espesa, vientos fríos; pero este invierno que se agarra a la cordillera cantábrica, aunque ha venido ade-lantado ha llegado tarde. Las operaciones de estos días nos han abierto los mejores pasos de la sierra, y ya puede venir la niebla cuando quiera, porque ya no será capaz de rechazar nuestra ofensiva.

Las principales alturas y asperezas están tomadas y, lo que hubiese costado muchísimas dificultades realizar en pleno invierno, ya lo tenemos he-cho; por esto decimos que este in-vierno adelantado ha llegado tarde.

Para demostrar nuestro aserto no hay más que registrar los puertos que se encuentran en poder de las fuerzas españolas y que nos facilitan la invasión o penetración en la Astu-

De Oeste a Este, siguiendo la línea de nuestro frente indicamos nuestars dominantes posiciones. Puesto de Leitariegos, de Somiedo, Ventana, Peña Cubilla, Pajares del Pontón y paso de la Hermida. Algunos de estos puntos están emplazados a más de 1.500 metros de altura y mantenemos posiciones como la de Peña Uubiña de 2.416 mertos sobre el nivel del mar. Con esta relación queda ampliamente demostrado que el invierno adelantado ha llegado tarde, y cuando el Alto Mando lo ordene podremos adentrarnos e ntierra asturiana, hacia Pola, hasta Noverca, por el valle de Tru-bia, cuenca minera de Cangas de Onís o en el sector de Peña Mallera.

Todas estas poderosas amenazas se ciernen sobre la imposible resistencia marxista del Norte; pero además el comunicado oficial de ayer tiene un

primer renglón que se refiere a un incenso cañoneo en el sector occidental, quie viene a oecir en lenguaje artillero que los rojos tienen también que preocuparse de lo que puede ve-nir por el Oeste y al mismo tiempo nuestra progresión por la zona orien-tel y la conquista de Villahorme y Cardoso, colocan a nuestros soldados a 9 kms. de Rivadesella.

Ante este acoso general ,no es extraño que en Gijón reine una locura colectiva y parezca un manicomio suelto. Las noticias no son nuestras, proceden del extranjero, principal-mente de sus amigos los franceses, y en ellas se nos informa que por las calles y viviendas se recluta a hombres pistola en mano y se han fusilado a muchos hace un año, y los escándalos están a la orden del día las llamadas desesperadas a Valencia llegan todos los minutos.

La situación de hambre y anarquía en la zona de Levante, no es menos sintomática que la descomposición marxista que reviste caracteres de

paroxismo inaudito.

Son muy vivas las inquietudes que se sienten en Valencia al advertir que los rojos de Asturias se dan cuenta perfecta de que en seguida el Ejército español irá por ellos, y ante esta perspectiva trágica, los cabecillas de Valencia se reconocen impotentes en el interior y se mueven desesprados en el ambiente internacional: visitas Ginebra, intentos de ingerencia en la asamblea de Nyon, visitas de Largo Caballero y González Peña a Paris pidiendo con todo descaro y desfachatez una guerra mundial, que a ellos les salve, "Delenda es" la resistencia marxista en España.

En el Frente de Asturias

por Espectator

Todas las cataratas del cielo se han volcado sobre esta costa cantábrica donde los arroyos se han convertido en rios y los arroyuelos en torrentes. Había supuesto con lógica que las

operaciones que ayer progresaron con un ritmo de cierta lentitud impuesta por el temporal, se aplazarían hoy forzosamente por causa de la lluvia torrencial ; pero nos habíamos equivocado ayer como hoy y puesto que no somos militares ni técnicos es más prudente hacer confesión de nuestro error y seguir diciendo a los españoles la verdad que nos entra por los

El temporal desencadenado con furia que a nosotros muchos ratos nos ha obligado a detenernos en las carreteras porque la lluvia formaba espesa cortina que impedía toda visibilidad, no ha bastado a interrum-pir la marcha de las Brigadas Navarras que firmes en sus puestos, aunque sus pies se hundan en el fango, continúan avanzando con un ritmo que hoy no ha sido el lento de ayer, sino el apresurado del que quiere caminar hasta el fin por caminos más gloriosos y más apresurados y se ha avanzado por la costa llegando a tres kms. del pueblo de Nueva luego de haber dominado ayer las alturas se Villahorn () que hoy quedó totalmenta liberado. totalmente liberado.

Es preciso conocer, siquiera de un aproximado, la topografía de esta tierra para darse cuenta de toda la dificultad de las operaciones que se están llevando a cabo contra un enemigo cuya resistencia no se quebranta totalmente a pesar de las derrotas contínuas, lo que quiere de-cir que los soldados tienen que luchar hora a hora en estas jornadas frenlos mineros embravecidos, que defienden con tesón los últimos baluartes de la Asturias roja y frente a los temporales que crean siempre los obstáculos más duros.

En nuestra sección Este, la carre-tera de la costa tiene paralelamente otra más al Sur, por donde se había llegado hasta Arenas de Cabrales, rebasando un poco este pueblo hasta un punto donde el enemigo pretendía resistir fuertemente. Pues bien, hoy nuestras Brigadas de Navarra han ocupado totalmente en medio de un aguacero constante la carretera que va desde Bricias, en la costa, hasta Arenas de Cabrales pasando los pueblos de Pelayo y Moreda, pue-blo este último, del que por ser nu-do de carreteras nos importaba mudo de carreteras, nos importaba mu-cho apoderarnos para completar una pequeña bolsa que ha quedado fácilmente cerrada.

No es esto sólo; las tropas han logrado aun más, pues esta carretera ha sido totalmente rebasada en toda su extensión, para que por allí, la circulación de nuestras tropas liberadoras lleve a los pueblos que han estado aherrojados, la nueva vida que ansiaban hace más de un año.

Este esfuerzo bien merece la gratitud de los españoles porque el enemigo que hoy no esperaba semejante ataque se ha batido al fin en retirada, abandonando gran cantidad de víveres, ametralladoras y algún ca-

Se han cogido más de 100 prisioneros, muchos de ellos con arma-

También, según las noticias que a última hora llegan, por el sector de León, los soldados del General Aranda, han continuado progresando bajo la lluvia y la niebla ocupando el pue-blo Peña Lasa y alturas al Norte que dominan el Valle y cuya posición estratégica, valiosa para las jornadas próximas saldrá a relucir. No puede ni debe ser tributado hoy elogio algun ode estas operaciones; el solo enun ciado de los hechos que tienen su re-flejo inmediato con solo asomarse al mapa. ¿Qué más elocuencia que la del heroismo y del valor de estas tropas siguen honrando a España y honrándose a sí mismas.

ESPECTATOR

Para anuncios en ALMUDAINA

BARTO CRISTO, 14 - L. TELEFONO, 21-43

TID. LA ALMUDAINA B. A.